

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándola en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23.
Papel de la fábrica de Morata Despacho, Caballero de Gracia, 26, á escudos resma pequeña.

PRECIO DE SUSCRICION.
Año, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Etran. 72.
Las suscripciones, anuncios y comunicados se admiten en la administracion, calle del Rubio, núm. 23, principal.

AÑO XXI, NÚM. 3.779 DE LA NOCHE. MADRID, MIERCOLES 25 DE MARZO DE 1868. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

La Gaceta de hoy contiene:
Una real orden del ministerio de Hacienda disponiendo como regla general que los envases de sosa cáustica se aforren con franquicia de derechos de aranceles.

Otra real orden disponiendo que se pongan derechos fijos á la seda de China hilada sin torcer y teñida, y que con este fin se varie la redaccion de la tarifa 621 del arancel vigente en los términos siguientes: «Seda cruda é hilada sin torcer, aunque sea teñida.»

Tres reales órdenes del ministerio de Fomento autorizando á D. Antonio Navarro, D. José Ricart y D. Luis Marrero, para que puedan respectivamente flamar aguas en la Rambla de Levor y en el cauce del arroyo de la Carrasquilla, término de Totnaa, provincia de Murcia.

Un estado de las operaciones practicadas en la primera semana de marzo en la caja general de Depósito, del cual resulta que ingresaron en metálico escudos 3.834.268, y se devolvieron 4.284.709. En la cuenta de papel ingresaron escudos 1.760.100, y se devolvieron 8.202.600.

Otro estado de la direccion del Tesoro sobre el movimiento de la deuda flotante en el mes de febrero último. La deuda flotante en portada en 1.º de dicho mes fue 161.980.499 escudos. Hasta 1.º de marzo ha aumentado 7.322.663 por giros y 9.183.704 por anticipaciones, y ha disminuido 15.642.223. El importe, pues de la expresada deuda en 1.º de marzo asciende á 163.416.643 escudos.

Y un aviso de la direccion de contribuciones, anunciando por primera vez la vacante del título de marqués de Villalongos.

Hoy han debido verificarse en la iglesia de San Sebastian de esta corte, los solemnizados cultos de los actores y las actrices de los teatros de Madrid consagrados anualmente á la milagrosa imagen de Nuestra Señora de la Novena.

Asistió un magnífico coro de voces é instrumentos, tomando parte en el oficio de la misa el eminente artista Sr. Tambrink, quien habrá cantado un benedictus compuesto del maestro Ouidi. La encarnación de la funcion ha sido por papeles que se han disputado las personas más notables de la corte.

El beneficio de la señora Penco celebrado anoche en el teatro Real, estuvo

brillantisimo. La beneficiada que se despedía del público con *Lucrecia Borgia* fué muy aplaudida y recibió varias preciosas coronas.

Después de terminada la funcion casi todo el público del regio coliseo asistió á la serenata que se dió á la *diva* delante de su casa en la calle del Arenal.

Hoy miércoles no ha podido estrenarse el *Polivoto* en el teatro Real, como estaba anunciado, por indisposicion de la señora Demasén.

Se han suspendido en el teatro del Príncipe las representaciones del *Hombre mas feo de Francia* por indisposicion de la señora Zapatero.

Ha sido nombrado oficial tercero de la aduana de Alicante, D. Ginés de Haro y Bordiú.

Dicen de Betanzos que las condiciones de insalubridad de la cárcel de aquella poblacion son tales, que están produciendo muchos casos de tífus.

Las operaciones del reclutamiento para la guardia móvil han ocasionado desórdenes en Burdeos. El 19 por la mañana un grupo de unos ciento cincuenta individuos recorrió la calle de Santa Catalina, cantando la Marsellesa; disuelto por la policía, volvió á formarse poco después, llevando al frente una bandera roja, y dando gritos de viva la república. Un comisario de policía que empezó á aconsejar á los revoltosos fué atropellado y herido. Los agentes de la autoridad y el comisario central lograron por fin disolver los grupos.

El 22 se reprodujeron los desórdenes con mayor gravedad. Desde por la mañana numerosos grupos se estacionaban en la alameda de Tourny al medio día la multitud había invadido el paseo y la circulación era imposible. Poco antes de las dos entraron diferentes grupos en el por diversos puntos y reuniéndose en uno alzó la bandera roja y gritó: «Viva la República!» enarbolando martillos, barras y diferentes instrumentos de ataque. Varios comisarios de policía y agentes acudieron al sitio del desorden, habiendo una lucha de la que salieron heridos varios agentes. Acudió el prefecto del departamento, y aunque la multitud escuchó sus escitaciones no se dispersaba, siendo preciso entonces hacer las señales que marca la ley antes de

proceder á emplear la fuerza. Al escucharse la multitud se dispersó. A las tres de la tarde habían acudido á la plaza de la Comedia y á las alamedas de Tourny tropas de infantería y caballería con el general Pietrequin á la cabeza. Las tropas estuvieron patrullando durante la noche.

Los autores del libreto de la ópera de Auber, *Un premier jour bonheur*, se disponen á escribir otro nuevo libreto con destino al mismo autor, ignorándose si Auber aceptará ó no la tarea de emprender la composicion de una nueva ópera, después de la gran prueba que acaba de dar de actividad con su última obra, escrita á una edad como la historia del arte no presenta ejemplo alguno.

Ha fallecido en Sevilla la señora doña María Cepeda, marquesa viuda de Marcheliva y madre política de la joven condesa de Campoalange.

Los viejos marineros de la vecina poblacion marítima, dice un periódico de Valencia, no recuerdan haber visto ondear en el puerto del Grao una bandera que entró ayer enabollada en los mástiles de un bergantin. La media luna y la estrella del pabellon turco flotaban á bordo de un buque de comercio que llegó á orillas de nuestras aguas con cargamento de trigo, y aunque sea poco satisfactorio que un déficit en los artículos de primera necesidad en la alimentacion, haya sido la causa del viaje del buque otomano, siempre nos felicitamos de que nuestro puerto sea conocido de las marinas extranjeras, y que el comercio valenciano entable relaciones con países apartados de sus operaciones. Hasta la llegada del bergantin turco, la marina griega era la que transportaba los cereales directamente de los países productores de Oriente á nuestra plaza, siendo viliatado nuestro puerto por algunos buques griegos.

La junta provincial de agricultura de Sevilla ha distribuido á varios labradores de Sevilla y de los pueblos de la provincia, alguna semilla del Eucalyptus, que ha proporcionado la direccion general del ramo, con objeto de que se propague tan importante cultivo.

En el último número del *Ministerio público* empieza á publicarse el notable discurso leído por el señor marqués de la

Vega de Armijo en el acto de su recepcion en la academia de ciencias morales y políticas sobre la necesidad y urgencia de mejorar nuestro sistema de cárceles y presidios. También publica esta revista el pliego cuarto de las disposiciones referentes al ministerio público durante el reinado actual.

Se dice que ha tenido subida el vino en algunas provincias. Con este motivo, dice el *Eco de la Ganadería*, que de algunos años á esta parte varios cosecheros hacen grandes esfuerzos para mejorar su clase, y lo consiguen. No será extraño que en las naciones consumidoras adquieran preponderancia sobre los mas afamados de Francia.

En Málaga y en otras poblaciones de la costa ha llovido en la semana última. Los sembrados han recobrado su perdida lozanía.

Dice un periódico de Valencia: «La biblioteca de esta universidad va á hacer una adquisicion interesante. Se trata de la parte que en la abolicion de los fueros de Aragón y Valencia tuvo el célebre é infortunado fiscal del consejo de Castilla, D. Melchior de Macanaz. Los trabajos que hizo con tal motivo fueron ordenados en París por su autor en 1729, durante su emigracion, y forman dos gruesos volúmenes en folio, principalmente manuscritos, con tal cual folio impreso. Estos volúmenes que constituyen acaso la mejor coleccion de memorias de aquella época sobre la supresion de los fueros, se guardan cuidadosamente con las demás obras de Macanaz por sus descendientes; y uno de estos, que lleva un nombre distinguido en la política y en las letras, ha tenido la condescendencia de facilitar los dos tomos de que hemos hecho mérito, á un catedrático de esta universidad. Noticioso de esto el rector, y celoso como siempre por el interés de la escuela, ha dispuesto que se saque de dichos manuscritos una copia fiel, y que se guarde en esta biblioteca, donde cerrará la preciosa aunque pequeña coleccion de códices que sobre los antiguos fueros de Valencia se conserva procedente de la librería del sábio Borrull.»

Con motivo de lo cercana que está la próxima temporada de baños de Archeon, se nos escribe manifestándonos, dice

la *Iberia*, que se haría un gran bien rebajando el precio de la tarifa del ferrocarril para los viajes de ida y vuelta á dicho establecimiento balneario, por la circunstancia de existir muchos enfermos que, sin estar en el caso de ser clasificados de pobres, se hallan sumamente escasos de recursos.

Desde el día primero de la próxima Pascua de Resurreccion actuará en el teatro de Pamplona una compañía de verso en la que figurarán las señoras Dardalla Genovés y Ruiz, y los Sres. Alisedo, Izquierdo, Zamora y Galvan.

El ayuntamiento de Cádiz ha hecho colocar nuevamente en el frontis de la iglesia de San Felipe Neri de aquella ciudad la antigua lápida que el de 1837 puso en aquel sitio, para recuerdo de la reunion de las Cortes en dicho templo y formacion de la Constitucion en 1812; cuya lápida ya no estaba cuando el municipio de 1833 hizo poner otra en el mismo paraje, alusiva á tan plausible objeto. La lápida nuevamente colocada dice así:

«Las Cortes generales de España, habiéndose usurpado el trono, ocupada la península y sitiada esta ciudad por los ejércitos de Napoleon Bonaparte, reunidas en este templo decretaron en 1812 la Constitucion de la monarquía, suspenso por una invasion extranjera en 1823 y felizmente restaurada en 1836. El ayuntamiento de Cádiz, para testimonio de su gratitud, para recuerdo de la posteridad, año de 1837.»

Lord Gladstone debe presentar hoy á la cámara de los Comunes una mocion relativa á la iglesia protestante en Irlanda. A esta mocion se le da grande importancia, diciéndose que de su éxito depende la existencia del ministerio actual.

El Papa acaba de dirigir á monseñor Cattani una carta llena de elogios, en la que le dá las gracias por la propaganda que ha hecho en los Países-Bajos protestantes y que ha dado resultados verdaderamente sorprendentes.

Leemos en la *Liberté*: «Se asegura que hace algunos dias el emperador Napoleon recibió en audiencia particular al capitán austriaco baron Obernaus-Felsochag, quien entregó á S. M. I. 120 objetos que pertenecieron al

Mente del Tamesis. Es una locura tener en estos terrenos, puesto que Juan de Francia ha muerto.

IV.

No obstante, á medida que Roger se acerca á Londres, sentía mitigarse su dolor.

Lionel será dichoso, — se repetía muchas veces, — Yo me alegraré por algunos años, solicitaré volver á América y quizás tenga la dicha de perecer gloriosamente por mi rey y por mi patria. ¿Y quién sabe...? — añadía el noble joven, — ¿quién sabe si Dios no se apiadará de mí, al tiempo llegará á cicatrizar la profunda herida de mi alma? ¿Quién sabe si al volver á Inglaterra después de una larga ausencia me será dable encontrar la dichosa, si tendré valor para amarla sencillamente como á una hermana?

Entregado á estas consoladoras reflexiones llegó al club de los Lindos.

Había aun, á pesar de que habían dado hacia rato las doce la noche, una numerosa reunion. El desafío propuesto por D. Pedro y aceptado por el marqués había retenido á los principales miembros del aristocrático círculo. Roger era esperado con impaciencia. D. Pedro había anunciado que deseaba combatir en palenque cerrado. Habíase, pues, reservado para aquel torneo de nueva especie un saloncito donde habían colocado el tablero junto á una ventana. Sobre un velador cercano, una bandeja de plata sobredorada contenía una botella de Oporto y dos copas de cristal de Bohemia. D. Pedro se hallaba ya sentado delante del tablero, Roger entró con la sonrisa en los labios y la palidez en el frente, se levantó y vino á su encuentro. Los miembros del club habían acompañado á Roger hasta el salon; pero se habían detenido en el umbral.

— Señores, — dijo el marqués, — permitid que cerremos la puerta. Solo se abrirá después del combate.

— ¡Milord! — gritó Arturo Rood, pueden empezar las apuestas. Van cien libras por el marqués Roger.

— Yo las apuesto por D. Pedro, contestó el banquero Brixworth.

Las apuestas se cruzaron al otro lado de la puerta y ambos campeones se encerraron.

— Milord, — dijo entonces D. Pedro Rentes, sentándose delante del tablero,

— tengo costumbre de beber una copa de Oporto antes de colocar mis piezas.

— Excelente idea, — dijo Roger cogiendo la botella y llenando las copas.

Ambos adversarios se inclinaron ligeramente antes de beber y dejaron á un tiempo sus copas á medio desocupar sobre la bandeja.

Al mismo tiempo que movía sus piezas, D. Pedro Rentes daba maquinalmente vueltas entre los dedos de su mano izquierda á una gruesa sortija en la que brillaba un rubí de las mas bellas aguas. Al hacer un movimiento para acercar una silla, la sortija se escapó de entre sus dedos y fué á rodar hasta los pies del marqués. Roger se bajó para recogerla.

A pesar de lo rápido que fué este movimiento, el Sr. Rentes tuvo tiempo para alargar la mano hasta la copa de Roger y dejar caer en ella una pequeña bola negra que se disolvió instantáneamente en el oporto. Roger que acababa de recoger la sortija, la devolvió al español, quien le dió las gracias expresivamente y volvió á colocarla en el anular de su mano izquierda.

— Perdonad, excelencia, — dijo entonces Roger apoyando los codos sobre la mesa, — bien sabéis por qué he aceptado este partido de ajedrez...

— Sin duda, Tengo que hablar á vuestra gracia del Sr. James, su primo.

D. Pedro se acomodó en su asiento como hombre que se dispone á entablar una larga conversacion.

— Figuraos, — prosiguió — que el Sr. James fué salvado por los americanos.

— Ya me lo habéis dicho.

— Justamente. Pues bien, al atravesar el campamento del general Jackson, he tenido el honor de encontrarle.

— No os daré la enhorabuena de ello.

— Me encargó de un mensaje para vuestra gracia.

— ¡Ah! ¡ah!

— Querria volver á Inglaterra.

— Es un bribon sumamente audaz, — dijo el marqués.

— Se arrepiente de las faltas que ha cometido contra vuestra gracia.

El marqués se sonrió irónicamente y miró fijamente á D. Pedro.

— Pues yo, — dijo, — siento infinito haberle saltado la tapa de los sesos por mi propia mano.

Al ir D. Pedro á contestar al marqués la ventana que había á la izquierda de la mesa, se abrió bruscamente, empujando

— Es decir que se le ha creído muerto.

— Excelente, — añadió Roger, — un hombre que recibe dos balazos en la espalda, y cae adormido de cincuenta pies de altura en un lago de veinte brazas, no vuelve á pasearse por nuestro planeta.

— No es por eso menos cierto, — contestó el falso español, — que el Sr. James, herido solamente, fué recogido por una barca americana y hecho prisionero de guerra.

— Es imposible, — murmuró Roger, cuyas cejas se contrajeron violentamente.

El hidalgo se acercó á él y añadió en voz baja:

— Tanto es así, que me ha encargado de un mensaje para vuestra gracia.

El marqués le miró fijamente.

— ¿Verbal ó escrito? — preguntó.

— Un mensaje verbal.

Roger guardó silencio. Comprendió por la mirada misteriosa del español que solo él debía cir lo que tenia que decirle. Los dos se retiraron algunos pasos. El español añadió entonces:

— Señor marqués, solo me he hecho presentar aquí con la esperanza de encontráros. Tengo una comunicacion sumamente importante que haceros de parte del Sr. James.

— Excelente, — dijo Roger, cuya voz dejaba conocer una viva emocion, — si no podéis hablar delante de testigos, hacedme el honor de concederme una cita.

El español empezó á reflexionar.

— Queda aquí muy poca gente á las dos de la madrugada, — dijo.

— Ordinariamente.

— Si vuestra gracia quiere proponerme una partida de ajedrez entre doce y una, es probable que podamos hablar.

— Sea, — dijo Roger sacando su reloj. — Son las diez y media. Tengo una cita á las once; pero contad conmigo, volveré.

El español se inclinó y fué gravemente á sentarse á una mesa de juego, que todos se apresuraron á rodear. Puso á su lado su cartera llena de billetes de banco, y dijo:

— Señores, os pido mi revancha.

— Excelente, — dijo Roger sonriendo, — os aconsejo que no os dejéis ganar por esos señores.

— ¿Y por qué, señor?

— Porque pienso proponeros una partida de ajedrez.

El español inclinó gravemente la cabeza en señal de aprobacion.

— Tengo una observacion que hacer á vuestra gracia, — dijo. — Se juega al whist,

al boston y á todos los juegos de cartas delante de testigos. El juego de ajedrez, que es un verdadero duelo, necesita la meditacion y el silencio.

— Esa es mi opinion, y creo que dos adversarios formales deben encerrarse y jugar en la soledad. Añadiré, que la puesta entre personas como nosotros no puede ser menor de quinientas libras.

— Aceptado, — dijo friamente Roger.

— ¡Bravo! — Esclamaron todos. — ¿Se puede apostar?

— Sí, ciertamente, señores, — contestó Roger. — La partida empezará á la una.

— ¿Por qué no en seguida?

— Porque tengo que salir ahora mismo, — contestó Roger, — y no volveré hasta la hora que he tenido el honor de decirlos.

— ¡Dichoso marqués! — murmuró Arturo Rood, — sin duda le esperará alguna rubia y vaporosa lady.

El marqués salió de la sala de juego, tomó la escalera principal del club y bajó al patio donde le estaba esperando su carruaje.....

La inesperada presencia de la señora Cecily en el palacio Asburthton el día anterior, en el momento en que Roger y Lionel iban á comenzar un combate de muerte, no era casual. Era obra de la señorita Ellen. Al ver salir desesperado á Lionel, la pupila de Roberto Walden dijo para sí:

— Ahora querrá matar á Roger, y el resultado que yo esperaba se halla cercano. Corramos á prevenir á Cecily.

La joven salió de su casa por el jardín, lo que acortaba la mitad de la distancia que tenia que recorrer: llegó á la puerta de Cecily, subió á su cuarto, encontró á la pobre madre inquieta por no ver volver á su hijo, que había salido por primera vez después de su duelo con Osmany, y la dijo sin mas preámbulos:

— Corred, señora, al palacio de Asburthton, sin perder un minuto, vuestros dos hijos van á batirse.

Nuestros lectores saben lo demás. Cecily había llegado á tiempo de separar á los combatientes y ya hemos visto la escena que siguió. Roberto Walden no se había explicado nunca categóricamente con Cecily, y á pesar de que la había dado á entender que Roger debia ser un hijo natural del difunto lord Asburthton, nada había afirmado sin embargo. Así, pues, engañada sin duda por la generosidad de Roger y por sus caricias, la pobre mujer no había podido menos de esclamar:

Hijo de Napoleon I, y que serán depositados en el museo del Louvre. Se cree que los restos mortales del duque de Reichstadt serán trasladados de Schoenbrunn a Paris el año próximo con motivo del centenario de Napoleon I.

Dice La Idea que en el caso probable de no haber colocacion para todos los profesores de las escuelas normales é inspectores de primera enseñanza en las plazas que, con motivo de la supresion de aquéllas, se crearán en los institutos, sería fasto y conveniente que se les reservara á dichos funcionarios los puestos de las juntas provinciales de instruccion pública, cuyas plazas estén servidas por personas ajenas á la profesion, y que no reúnan ciertamente tan legítimos derechos como aquellos profesores. Dice también el mismo periódico, que pudiera darseles colocacion en las depositarias de los fondos provinciales, toda vez que han de centralizarse los pagos del personal y material, y muy principalmente en las escuelas modelos que para la práctica de los alumnos maestros han de crearse en las capitales de provincia. Como estas escuelas han de abrazar distintos grados y clases de enseñanza, es de creer estén servidas por diferentes maestros, bajo las inmediatas ordenes del director. Nuestro deseo es salvar los derechos legítimamente adquiridos de los dignísimos funcionarios de las escuelas normales é inspecciones de provincia.

En Pasqua tendrá un punto de reunion la buena sociedad y un motivo para hacer bien á los pobres, porque sabemos que la rifa que para ellos hacen las señoras de la real Asociacion tendrá este año lugar en el magnífico salon de las Ventas de la Peninsular, Carrera de San Jerónimo, núm. 83, el que les ha cedido generosamente el señor D. Pascual Maroz.

En las principales librerías se halla á la venta el precioso proverbio titulado De gustos no hay nada escrito, original del Sr. D. Fernando Martinez Pedrosa, que con extraordinario éxito se estrenó en el mes pasado en el teatro de Jovellanos y cuyas representaciones se suspendieron no solo por enfermedad del Sr. Mario, encargado del papel de protagonista, sino por haber terminado sus contratos los actores de verse, que formaban parte de la compañía del mismo teatro.

Atendida la estrechez del teatro de Quevedo, donde el día 23 debia estrenarse el drama esprofeso titulado El Buen Suceso, escrito para la inauguracion del templo de este nombre, será representado en el de Novedades. SS. MM. han sido invitadas para dicha funcion y todo hace creer que la concurrencia será numerosa y escogida.

En los primeros dias de marzo la armada y los ejércitos del Brasil y Buenos-Aires han debido intentar un ataque decisivo contra Humaita. De su éxito depende la paz en el Paraguay.

Cartas de Munich, dice el Memorial Diplomatique, vuelven á ocuparse del rumor que otra vez hemos mencionado de que el príncipe de Hohenlohe trata de abrir nuevas negociaciones con los Estados de la Alemania del Sud para establecer una Confederacion en la que entrarían Baviera, Wurtemberg, el gran ducado de Baden y Hesse-Darmstadt. La mayor dificultad para la realizacion de ese proyecto sigue siendo las disposiciones del gabinete de Carlsruhe. Sin embargo, creen que las últimas elecciones para el Parlamento aduanero han hecho impresion en el gran duque, de modo que no sería imposible que se le viera prestarse en una medida mas conciliadora á las proposiciones que pudieran hacersele en aquel sentido.

En los Estados-Unidos se bailan también, como en todas partes, contradanzas oficiales, segun se ve por el siguiente párrafo que trasladamos de un diario americano:

«Vacantes están varias legaciones: la de Inglaterra por renuncia del señor Adams, deseoso de volver á la patria. Es indudable que al general Mac-Clellan se le ha ofrecido, aun cuando parece que el Sr. Seward no gesta del candidato. También se mencionan los nombres del Sr. Winthrop y Reverdy Johnson. La legacion de Austria, para la que se ha recomendado el Sr. Cox, no está prevista todavía. El general Clay ha renunciado la embajada de San Petersburgo por desavenencias con su secretario Sr. Curtin. El Sr. Hale tampoco se entiende en Madrid con su secretario, y el Sr. Perry ha renunciado.

La legacion de Portugal tiene ya fondos, y es posible que regrese á ella el Sr. Halvey. La embajada á China queda vacante por haber sido nombrado el señor Harlingame ministro del cesele imperio. Una legacion nueva, la de Suecia, necesita ocupante.»

Dice hoy la Iberia: «Un amigo nuestro, que llegó anteayer de Barcelona, nos manifiesta que lo han sido sustraídos de la sombrerera, sin que en ésta se notara la menor fractura, los puñuelos, cuellos y corbatas con que habia llenado los huecos no necesarios al sombrero, única prenda que le han dejado.

Cuando nuestro amigo notó la falta, hizo la oportuna reclamacion á la empresa, en cuyas oficinas se le manifestó lo imprudente de ella, toda vez que su equipaje habia salido de sus dependencias, y ya no tenia ningun derecho. Como estos sucesos se repiten con de-

masiada frecuencia, llamamos nuevamente la atencion de la autoridad, para que se sirva dictar las mas energicas disposiciones con objeto de corregirlos.»

El domingo por la noche verificó en el teatro de la calle de la Magdalena una sesion de prestidigitacion el Sr. Gilardi, cuya habilidad en el arte de la magia dejó ver en las varias y bonitas suertes que hizo. Segun anunció al terminar la funcion, en la próxima esmoteará nada menos que á dos individuos.

La Iberia vuelve hoy por el buen nombre y las grandezas de España mancillada con ligereza imperdonable por el señor Guizot al tratar de nuestra historia. El colega recuerda oportunamente al escritor francés los títulos que la nacion española ostenta para ser considerada siempre, terminando su artículo con el siguiente párrafo:

«Porque ha de saber el Sr. Guizot que por muy visible que haya sido nuestra decadencia, siempre en esta hermosa España, como mas consecuentemente observó el vizconde de Chateaubriand, han quedado á lo menos la fé y el honor que hay en despurificado la prosperidad y la gloria; fé que nunca se separará de nuestros corazones, honor que jamás abandonará nuestras almas y que nos dará fuerzas siempre que se trate de colocar á nuestra nacion en el lugar que la corresponde.»

Los carabineros de la comandancia de Sevilla han tenido un encuentro con varios contrabandistas reunidos en un punto de la provincia, disponiéndose para hacer el alijo de varios efectos de ilícito comercio. Despues de una enconada refriega fué capturado uno de ellos, y conducido á la capital, ha sido puesto á disposicion de la autoridad, con entrega de los objetos aprehendidos.

El Diario oficial de San Petersburgo, contestando á los periódicos franceses, dice lo siguiente:

«El gobierno y la nacion rusa desean sinceramente la paz, siempre que el honor y la dignidad de Rusia no sean atacados y exijan la guerra.»

Segun escriben de Tortosa, y leamos en la Iberia, hay que vencer muchas dificultades antes de concluirse el puente del ferro-carril sobre el Ebro, para lo cual se necesitará una larga temporada. Parece que alguna pila de las construidas en el espedado puente ha hecho un movimiento muy sensible.

Para evitar atropellos é incidentes desagradables en un punto de tanto tránsito de carruajes como la plaza de San Millan y calle del mismo nombre, se ha dispuesto que los coches solo puedan transitar por la citada calle en la direccion

de la de los Estudios á la plaza de San Millan y de la Cebada.

Dentro de pocos dias verá la luz pública un folleto debido á la pluma del conocido publicista Sr. Gomez Diez, en el cual examinará bajo el aspecto político y económico la proposicion de Banco territorial presentada al Congreso, manifestando las consecuencias que puede tener para la propiedad y para las instituciones políticas de la nacion.

Dicen de Paris que Abd-el-Kader ha sido invitado á ir á Paris para proponerle un alto puesto en Argelia.

La France llegada hoy desmiente los rumores de trastornos en España que habian circulado por Paris, diciendo que tales noticias son fantásticas invenciones.

Un periódico de Paris dice que la llegada del príncipe Czartorsky á dicha capital procedente de Viena, se relaciona con una negociacion, cuyo objeto es que Austria ceda á Galicia, Prusia el gran ducado de Posen, y Rusia Varsovia para reconstituir la Polonia, concediendo á Rusia indemnizaciones en el mar Negro. La France dice que tal noticia es inverosímil.

Con motivo de haber decretado el gobierno de Guatemala que en lo sucesivo no se cobrara derecho alguno por la expedicion de pasaportes á los ciudadanos de aquella república, ni por visarlos en los consulados de la misma en naciones extranjeras, y que tampoco se cobrara derecho por los pasaportes á los extranjeros, en cuyos países gozara igual franquicia los ciudadanos de Guatemala, el ministro plenipotenciario de España en dicha república, ha consultado al gobierno de S. M. sobre si á los guatemaltecos que visitan España se les dispensa el derecho de expedicion de pasaportes ó el de visado de ellos y en caso de no di pensarse oportunamente, si estará dispuesto á ordenar la franquicia del derecho en adelante para que sea reciproca la expedicion de pasaportes de dicho guatemaltecos á los individuos de una y otra nacion que visiten los territorios respectivos.

Por la direccion general de Hacienda ó ministerio de Ultramar, se ha publicado en la Gaceta un estado que demuestra el movimiento de navegacion marítima y sus rendimientos en las aduanas de la isla de Cuba durante el mes de diciembre de 1857 comparado con el del año anterior.

El número de buques españoles que entraron en los puertos de la isla está dividido en productivos é improductivos. Los primeros fueron 83 con 13359 toneladas de arqueo, 18298 de carga y 1382 tripulantes. Los segundos 9 con 2708 ton-

eladas de arqueo, 1264 de carga y 186 hombres de tripulacion. Entraron además en barcaciones con 514 marineros y 611 toneladas de registro.

Los buques extranjeros entrados fueron 173 productivos con 86999 toneladas de arqueo, 30640 de carga y 2304 tripulantes: 67 improductivos con 31486 y 24529 respectivamente, tripulados por 847 hombres: 44 en lastre, de arribada por de tránsito con 7812 toneladas y 692 marineros.

El valor aproximado de los cargamentos se calcula en 7.616753 escudos. Los ascendieron á 1.458866, y en igual mes del año último á 1.260895.

Salieron de los puertos de Cuba en el mes á que nos referimos 9 buques españoles productivos con 1322 toneladas de arqueo y 1178 de carga; 24 improductivos con 3974 y 3991 respectivamente; 7 extranjeros productivos con 1502 y 789, y 79 de igual clase improductivos con 2885 y 18749. Además salieron en lastre y de tránsito ó arribada 42 embarcaciones nacionales y 82 extranjeras.

El valor aproximado de los cargamentos de exportacion se calcula en 4.435481, que hubieran á loadado, segun el arancel anterior, 164340 escudos.

El puerto de mayor movimiento mercantil es el de la Habana, figurando despues en mucha menor proporcion los de Matanzas, Santiago de Cuba, Cardenas, Cienfuegos y otros.

Los trabajos del circo de Price, que está construyendo en el paseo de Recoletos, antes de llegar al circo del Príncipe Alfonso, están ya muy adelantados. Este gran circo es una especie de anfiteatro, con un vasto escenario para las representaciones, pantomimas y otros espectáculos de gran aparato. La compañía que ha de trabajar en él está ya toda contratada, y se abrirá al público el día 30 de abril próximo.

Los bufos, antes de concluir la presentada temporada teatral y partir para Lisboa, quieren obsequiar al público madrileño. Este obsequio, dice el Diario de teatros, consiste en que desde el sábado próximo se hará una gran robaja en los precios de las localidades de dicho teatro.

No es el primitivo dueño del café Español, sino el arrendatario, el que ha establecido un teatro para recreo de los concurrentes.

D. Vicente Rivas Vazquez, escribano de guerra que fué del ejército de Africa, del de ocupacion de Tetuan y de la capitania general de la isla de Santo Domingo, ha sido nombrado escribano criminalista y de diligencias del juzgado de la capitania general de Cuba en premio de sus servicios.

—¡Oh! si, ¡tu debes ser mi hijo! Entonces Roger olvidó la horrible escena del club del Armiño, los gritos de Cynthia la loca, la desaparicion de Bolton, todo hasta la proteccion misteriosa de que le rodeaba el nabab Osmany. Se creyó de nuevo hijo legítimo del marqués de Asburthton, y habia pasado una hora de felicidad entre Lionel y aquella á quien llamaba su madre, haciéndoles preguntas y dejando ver su admiracion de que Cecily hubiera hecho correr el ruido de su muerte. Fué entonces preciso que la pobre madre relatará uno á uno todos los dolores de su vida; que digiera á Roger las injustas y odiosas sospechas inspiradas por el infame Jack á su hermano mayor sobre el nacimiento de Lionel, y la necesidad en que se habia encontrado de hacer creer en la muerte de aquel niño, para preservarle del odio ciego de lord Asburthton.

—Pero,—esclamó Roger,—cuando murió mi padre, ¿por qué no habeis venido á abrirme vuestros brazos y á decirme: «Yo soy tu madre, y hé aquí á tu hermano?»

—¡Pobre hijo mio!—murmuró Cecily, ¿no adivinas que tenia miedo de la ley que rige á la aristocracia inglesa? ¡Ah! he sido una loca,—acabó diciendo,—en pensar un momento que mi Lionel...

Y se detuvo. Roger la interrumpió.

—Señora,—dijo,—la ley inglesa solo protege á los que la invocan; pero yo no reconozco esa ley que despeja al hermano menor en provecho del primogénito.

Y tendiendo la mano á Lionel, añadió:

—Todo será comun entre los dos, hermano, todo; oro y dignidades; y en la primera sesion pediré permiso al rey para verificar el reparto.

La señora Cecily estrechó de nuevo á Roger entre sus brazos.

—¡Ah...—dijo,—tienes un noble corazón!

¿Cómo hubiera podido Roger, despues de aquel segundo abrazo, sospechar aun que aquella noble y bella mujer, que le cubria de caricias y le inundaba con sus lágrimas, no fuera su madre? Convínose entonces entre ella y él, porque Lionel, estupefacto por lo que acababa de ver y oír, no tenia fuerzas para hablar; quedó convenido que la existencia de la señora Cecily y de su hijo segundo permaneciera secreta hasta la próxima reunion de la cámara de los Lores.

Roger acompañó á su madre y á su hermano hasta su casa, y en el momento de

dejar á Lionel, se inclinó á su oído y le dijo:

—Renuncio á la señorita Ellen; te casarás con ella.

Y escapó, como si hubiera tenido miedo de sumir ante semejante sacrificio. Y volvió á su casa, donde dió libertad á sus lágrimas; pero el marqués Roger de Asburthton estaba á la altura de los mas caballerescos sacrificios. Despues de haber llorado por su amor perdido, encontró nuevas fuerzas en la inmensidad de su abnegacion, y escribió á la señorita Ellen estas palabras:

«Señorita Ellen, necesito veros hoy mismo. Se trata de vuestra felicidad y del reposo de toda mi vida.»

La señorita Ellen habia adivinado aquel billete, y contestó:

«Esta noche á las once en mi quinta.»

Roger habia pasado el día afirmandose en su resolucion; y por la noche, cuando entró en el club de los Lindos, su tranquilidad, su mirada tranquila también, y la sonrisa que se veia en sus labios, decían elocuentemente que habia encontrado en su corazón suficientes fuerzas para llevar á cabo aquel supremo sacrificio.

Per la crilla derecha del Támesis,—dijo á su cochero que hizo salir á los caballos con la velocidad del rayo.—Durante el camino, Roger procuró aturdirse, esforzándose por encontrar en la imagen de la futura dicha de Lionel, el valor que le era necesario para soportar aquella dicha. Pero de pronto se acordó de lo que habian dicho en el club acerca de Osmany.

—¿Pero por qué me protege ese hombre?—se preguntaba de nuevo y sin poderse contestar á aquella pregunta.—¿Por qué se ha encontrado tan á menudo en mi camino, él, que segun dicen, tiene relaciones misteriosas con los gitanos?

Y empezó á recordar á Cynthia, la marca fatal que Bolton habia borrado, la desaparicion de este, tantas cosas en fin, que muchas veces habian producido en su alma una angustia mortal. Pero, cosa extraña, esta vez, su corazón no latía mas aprisa, el rabur de la vergüenza no cubrió su frente; todo al contrario, levantó altanaramente la cabeza y dijo para sí:

—Si eso fuera cierto, yo partiria para siempre despues de haber hecho reconocer á Lionel como heredero mio.

Pensando en esto, preparándose si era

preciso, á un último y supremo sacrificio, llegó á la puerta de la quinta de mis Ellen.

Una indecisa claridad se filtraba á través de las persianas. El corazón de Roger latió apresuradamente, su frente se cubrió de sudor, un último suspiro desgarró su pecho.

—¡Oh, Dios mio!—murmuró.—¡Dadme fuerzas hasta el fin!

Y llamó suavemente á la puerta. La misma señorita Ellen vino á abrirle. La gitana estaba radiante de gracia y de hermosura; un bello encarnado cubria pudorosamente su frente, bajó los ojos al ver entrar á Roger. Roger con un supremo y sublime esfuerzo habia recobrado su calma y habia conseguido dominarse.

—Ellen,—la dijo al entrar en el salon,—no donde tantos sucesos habian pasado ya,—espero que me perdonaréis el haber pasado diez dias sin daros ninguna señal de vida.

—¡Ay de mí!—dijo ella suspirando y bajando los ojos,—todo lo he comprendido, caballero.

—¿Qué habeis comprendido?—preguntó él estremeeciéndose.

—He comprendido,—murmuró ella muy bajo, como si cada palabra hubiera subido pensadamente desde el fondo de su corazón,—he comprendido que ya no me amais.

Roger estuvo á punto de lanzar un grito; pero tuvo el estóico valor de no echarse á sus pies.

—Os habeis equivocado, Ellen,—contestó;—hace diez dias os amaba aun, ayer os amaba todavía... y si... hoy tengo fuerzas para renunciar á vos... es que otro mas digno...

Se interrumpió. Ellen parecia á punto de desmayarse. El la sostuvo en sus brazos y la dijo:

Lionel os ama.

—¡Oh! ya lo sé,—contestó ella.

—Su amor á vos le matará.

—¡Dios mio!—esclamó ella,—pero yo os amo á vos... yo...

—Y Lionel es hermano mio,—añadió Roger con calma.

—¡Hermano vuestro!—esclamó ella con un asombro tan cándido, tan maravillosamente fingido, que Roger habiera jurado por su honor que Ellen nada sabia.

—Sí,—contestó,—Lionel es el hijo segundo del marqués de Asburthton.

Ellen parecia aturrida con lo que le revelaba Roger.

Este prosiguió:

—Lionel es jóven, buen mozo, será rico, porque yo repartiré con él mi fortuna. Es preciso que seas su esposa, Ellen, es preciso. Dentro de tres dias un capellan os unirá en la capilla del palacio de Asburthton.

Ellen lanzó un grito ahogado y cayó sin sentido en brazos de Roger.

Al oír aquel grito se abrió la puerta y una anciana corrió hácia ella. Roger reconoció al aya de la jóven.

—Tened,—la dijo con voz entrecortada,—llevala á su cuarto, hacela respirar sales; yo no tendria fuerzas para separar á que vuelva en sí.

Y el desgraciado jóven salió ahogando sus sollozos y murmurando:

—Está consumado el sacrificio. ¡Dios mio! ¡protégeme ahora, y dadme valor para no matarme, porque el suicidio es un crimen!

Oyéas el ruido de su coche que se alejaba. Entonces Ellen se enderezó bruscamente y se sonrió con irónica expresion.

—¡Pobre muchacho!—dijo despidiéndose á su aya. Despues se fué á acurrucarse como una gata en un divan, y se dirigió el pequeño monólogo siguiente:

«Creo que ahora está consumado el mas difícil de mi tarea. Cuando vuelva de Escocia Roberto Walden me encontrará casada con Lionel. Cecily está de mi parte, porque hasta ahora está persuadida de que Roger es su hijo y no participa de los necios escrúpulos de Roberto Walden, que no quiere admitir que una gitana llegue á ser esposa de un par de Inglaterra. Verificado el matrimonio, fácil me será probar á ese escociente Roger que es hijo de Cynthia la gitana. Y entonces,—terminó la jóven con diabólica sonrisa,—el caballeroso Roger se apresurará á balar de asimiento de par para hacer subir en él á su amado Lionel. ¡Vamos, será marquesa de Asburthton!»

Al pronunciar estas audaces palabras en voz baja, Ellen se enderezó repentinamente y prestó atencion. Habiale parecido oír fuera pasos y rumores ahogados. Abrió vivamente la ventana y se inclinó hácia fuera. Pero la noche estaba oscura y el silencio reinaba alrededor de la quinta.

Será el viento que agita los árboles, pensó,—ó alguna barca que sigue la or-

REVISTA DE MODAS.

Estamos en plena primavera; los arboles se cubren de hojas y de flores, los pajarillos vuelan de rama en rama cantando sus amores...

Entre todas las telas aceptadas por las elegantes morece especial mención el foulard; no aquel foulard endeble que con tanta facilidad se ajaba...

En la imposibilidad de enumerar todos los dibujos de las telas de foulard que tenemos a la vista, diremos que la mayor parte son a rayas figuradas por guirnaldas de flores...

Los vestidos de tafetan fayo, color verde, violeta, lila y azul, son en estos momentos los que gozan de mas aceptación entre las señoras de París...

La moda está dividida en la actualidad entre los vestidos a estilo del imperio, esto es, lisos y con muy poco vuelo, y los vestidos lisos por delante y con muchos pliegues por las caderas...

No sabemos cuáles obtendrán mas favor; pero como lo nuevo siempre gusta, es probable que la moda se decida por los últimos. Hay además otra razón para que esto suceda...

Continúan reinando las dobles faldas y es casi seguro que esta moda se prolongará, no solo durante la primavera, sino tambien todo el verano...

Los bordados con trencillas que en la actualidad casi no se usaban mas que para adornar los trajes de los niños, vuelven ahora a adoptarse por las señoras.

Como un modelo de elegancia en esta género, citaremos un vestido compuesto de una primera falda de seda color de lila; las costuras de esta falda están abiertas por la parte inferior en una estension de diez centímetros...

Esta falda forma una especie de delantal que está redondeado por la parte inferior y adornado con un volante de encaje Chantilly de diez centímetros de ancho...

Cuerpo de seda negra, escotado. Segundo cuerpo, alto, de seda color de lila, adornado con una tira de raso blanco bordada con trencillas.

Mangas ajustadas, adornadas en el hombro con un jockey negro, y terminadas por un puño de raso color de lila.

Todavía no podemos decir a nuestras amables lectoras nada de positivo acerca de los abrigos, pero muy en breve aparecerán los nuevos modelos...

Los fichús María Antonieta gozan cada día de mas aceptación, y este verano serán el obligado complemento de todos los trajes elegantes...

Ballos y por demas graciosos son los sombreros que se preparan para la primavera; y tanto los de vestir como los de traje de campo han de llamar por mas de un concepto la atención de nuestras amables lectoras...

Para las niñas y para las jóvenes solteras están muy en moda los sombreros de fieltro ó de castor blanco ribeteados con terciopelo negro ó de color y adornados con una pluma rizada...

El aceite de hígado de bacalao ferruginoso de Chevrier, farmacéutico en París, respaldado con mucha ventaja las píldoras y el jarabe de yoduro de hierro...

El príncipe ha asistido a la parada de las tropas inglesas; me ha recibido en su tienda, y me ha prometido que nos suministrará provis ones.

El 2 de marzo, un destacamento de artillería llegó a Antala. La columna de vanguardia se dirigirá mañana sobre Astorange.

Se espera de un momento a otro el aviso de la toma de Mag lala, que tendrá lugar en el instante que se presenten delante de sus muros las baterías inglesas.

El aceite de hígado de bacalao ferruginoso de Chevrier, farmacéutico en París, respaldado con mucha ventaja las píldoras y el jarabe de yoduro de hierro...

Imprenta de D. Hilarión Zaloga. Editor el mismo.

los sucesos, y a las cuatro volvían a sus cuarteles, despues de haberse restablecido completamente el órden.

A las siete y media, hora de la retirada, acude mucha gente a l'Allée de Tourni, especialmente los sábados; pero esta noche apenas habia la de ordinario.

De un día a otro entrará en dique para la limpa de fondos la fragata española Vitoria, construida en Inglaterra.

Se ha concedido el ascenso a capitán de guardias de arsenales al teniente del mismo cuerpo D. José Salinas y García.

La fragata Gergona que se halla en la Habana, debe salir a fin de abril para los Estados Unidos con objeto de recibir una pequeña reparación...

Se ha dispuesto que continúe a las órdenes del capitán del puerto de Cádiz el teniente de navío D. Miguel Liano y Fernández Cossio.

Han ascendido a capitán de fragata de la escala activa D. Juan N. Mestas y Vela, y a teniente de navío D. Emilio Butron y de la Serna...

Ha sido nombrado auxiliar del jefe del detall del arsenal de la Carraca el teniente de navío D. José Lazaga y Garay.

Se ha prorogado por un año en el mando de la goleta Ceres al teniente de navío D. Luis Leon y Guerrero.

Una carta de París que ha recibido y publica la Iberia, dice lo siguiente: «Como el hambre continúa haciendo en la Argelia sus horribles estragos...

Las prisiones ocasionadas por el motin de Toulonse han quedado reducidas a once, pues aunque la policía habia hecho un gran número, los jueces instructores han mandado poner en libertad a la mayor parte...

Desórdenes parecidos a los de Toulonse, aunque en menor escala, han tenido lugar en Montauban, Nantes, Morbihan y otras poblaciones...

En Manchester han sido condenados a sufrir la última pena dos irlandeses, uno de 24 años y otro de 28, acusados de complicidad en la muerte del agente Brett.

Las últimas noticias de Abisinia dicen que las tropas inglesas están a punto de embestir a Magdala, que es donde se encuentran los prisioneros...

Esta fué la señal de ataque, pues la policía, sable en mano, y la gendarmería con las puntas de sus bayonetas, acometieron a la multitud...

La fuerza del ejército se situó en los puntos que la designaron, y en su lugar descansó presenciando aquel tumulto; la policía con sus sables y la gendarmería con sus bayonetas...

Se ha concedido medalla de oro al capitán de la goleta francesa Mme. Therese, y de plata a cuatro de sus tripulantes, por el salvamento de unos naufragos españoles...

Se ha dispuesto que ingresen en situación activa varios primeros ayudantes de sanidad de la armada que se hallaban de reemplazo.

Han sido nombrados académicos correspondientes de la academia de San Fernando en Alhabeto, D. Emilio Santos y D. José Bernal; en Córdoba D. Mariago Lopez Sanchez; en Jerez D. Diego de

Agreda, D. Ramon Torres y Sanchez y D. Pedro Lopez Ruiz, y en Puerto Genil, D. José Carvajal y D. Manuel Perez de Siles.

Ha sido recibido por S. M. el Sr. Torres Aguilar, agregado a la embajada de Roma y portador que fué de la rosa de oro para S. M. la Reina. Esta le ha regalado una preciosa botonadura con las eifras reales en brillantes sobre lapis lazuli.

Hoy recibimos nuevos telegramas de Portugal, en que se nos dice que de 94 elecciones de diputados conocidas, 89 eran favorables a la política del gobierno. La fuerza de esto se aumentaba mas y mas, y la tranquilidad se afirmaba en todas partes.

Hay bastante agitacion en la Prusia oriental con motivo de la escasez de subsistencias. En una parte de la Rusia la miseria es grande tambien.

El diputado a Cortes, Sr. Dorado, ha presentado una exposicion del ayuntamiento de la Puebla de Alcozer, provincia de Badajoz, pidiendo que se le abone los suministros que facilitó a las tropas del general Zabala en enero de 1866 cuando iban persiguiendo a los sublevados.

Se ha trasladado al empleo de vista segundo del depósito mercantil de Cádiz a D. Carlos Terreros, vista quinto de la Aduana de esta corte; a este destino, a D. Manuel Martínez Bordenave, oficial de la clase de segundos de la direccion; y a esta plaza, a D. Eduardo Maury, que sirve el destino que se ha confiado a Terreros.

Ha circulado por Madrid y parece que han publicado algunos periódicos estranjeros una carta firmada por el Sr. Lizaur y dirigida a combatir el proyecto de Banco territorial.

Se ha recibido una carta de Burdeos con detalles de los desórdenes que han ocurrido en aquella capital. Dice así: Burdeos, 31 de marzo.

Mi querido amigo: El 19 dió principio en esta poblacion la revision de la guardia móvil y nadie creia que se turbara el órden, ni aun como simple protesta contra una ley que por sus efectos, que podemos llamar retroactivos, arranca a tantos padres de familia, para llevarlos acaso a perecer lejos de su madre patria.

El primer día, grandes grupos de jóvenes empezaron a recorrer desde muy temprano las calles cantando la Marsellesa, pero en actitud completamente pacífica, si bien se observaba que casi todos ellos llevaban pañuelos rojos al cuello.

Ayer continuaron paseándose los grupos, aun cuando mas numerosos; y anoche, uno de doscientos a trescientos hombres, que ostentaban una bandera roja entre sus compactas filas, se encontraron a su paso por uno de los barrios estrechos de la poblacion, con un inspector y veinte agentes de policía mas, el cual quiso disolverlos por la fuerza y fué maltratado, sin conseguirlo.

Esta mañana desde las diez, empezaron a notarse síntomas de que se promoveria algun desórden, viéndose mucha mas gente que los días 19 y 20 en l'Allée de Tourni, plaza de la Comedia y Perfectura. La autoridad habia tomado algunas precauciones, situando en los puntos expresados mas policía, gendarmería y fuerza del ejército que en los días anteriores.

A la una, un gran grupo penetra en la plaza cantando la Marsellesa, y ya allí dá al viento una gran bandera roja con una inscripcion que decia: «Viva la República, mientras viva San Nicolás, guardia móvil no habrá.» San Nicolás es un barrio bastante bullicioso, al que corresponde hoy la revision. El comisario central se dirigió al punto donde flotaba la bandera, le drapeau, como dicen los franceses, y sacando la espada les amonestó en nombre de la ley para que se la entregáran, arrojándose al propio tiempo sobre ella los agentes que le acompañaban; la bandera quedó, despues de alguna lucha, en poder de la autoridad, no sin haber sufrido el comisario graves contusiones de los amotinados.

Esta fué la señal de ataque, pues la policía, sable en mano, y la gendarmería con las puntas de sus bayonetas, acometieron a la multitud, persiguiéndola en todas direcciones. Yo, que soy un poco curioso, tuve que correr, y bien, hasta ganar un portal en donde me dieron hospitalidad; pero sin perjuicio de continuar a la vista de lo que ocurría, a fin de dar a Vd. noticias exactas. L'Allée de Tourni, que es un ancho paseo, y poco menos largo que el salon del Prado de Madrid, la plaza de la Comedia y sus calles adyacentes, presentaban el aspecto de un campo de batalla, pero en que no se disparaba un tiro, no obstante la presencia del prodigioso fusil de aguja. Pero tranquilense ustedes, que no tengo que describirles ningun horror.

La fuerza del ejército se situó en los puntos que la designaron, y en su lugar descansó presenciando aquel tumulto; la policía con sus sables y la gendarmería con sus bayonetas, amenazaban constantemente, pero yo no he visto un solo herido; en el momento se hicieron bastantes prisiones, pero no sé que haya corrido sangre del pueblo.

A las dos toman las fuerzas de la guarnicion ocupaban el sitio donde estaban

La comision del Congreso que entiende en el proyecto relativo a las colonias agrícolas, ha quedado conforme en su reunion de ayer, suprimiendo el párrafo segundo para no dar a la ley efecto retroactivo.

A la funcion que se ha celebrado hoy a las doce y media en la nueva iglesia del Buen Suceso, han asistido SS. MM., los ministros y otros altos funcionarios que han sido invitados.

Es esperado en España el señor obispo de Cuba.

Se ha dispuesto que en vista del mal estado de salud del alférez de navío don Sancho Pardo y Bonanza, quede relevado de embarco por el término de un año.

Por el ministerio de Marina se ha expedido una real órden aprobando el retiro provisional concedido por el comandante del apostadero de la Habana al capitán de fragata D. Agustín Lobaton, y nombrando segundo comandante de marina de la Habana, al jefe de igual graduacion D. Manuel Eulate y Hoyia.

Ha sido nombrado para el negociado de guarda-costas de Cádiz el teniente de navío D. Serafin Aubaredes.

Las noticias que hoy recibimos de Roma nos permiten poner muy en duda la noticia que ha comunicado el telegrafo sobre que el Santo Padre, creyéndose cercano a su fin, habia recomendado como su sucesor al nuevo cardenal Luciano Bonaparte. Pio IX disfruta hoy completa salud, y abriga la confianza de que el cielo prolongará sus días, mientras sean necesarios a la causa de la Iglesia. Designar hoy y de una manera pública su sucesor, seria influir en la libre eleccion de un conclave, que nadie sabe cuándo habrá de celebrarse y que hoy no puede nombrar a quien mañana puede desaparecer de esta vida, que es tan precadera. El nombre del futuro Pontífice dependerá de las circunstancias en que se encuentren Roma, la Iglesia y Europa cuando tenga lugar un suceso que desamane tarde muchos años. Es esta una de tantas noticias como el orgullo nacional inspira a la prensa francesa.

Las noticias que recibimos sobre el precio de los granos son satisfactorias, pues en algunos mercados de Castilla ha bajado 12 rs. la fanega de trigo, lo cual se atribuye al estado lisonjero que presentan los sembrados y al decreto en que se prohibe la esportacion de cereales.

El señor brigadier de la armada don Carlos Valcárcel, comandante que fué de la fragata Resolución, su segundo y demás oficiales que la dotaban a su regreso del Callao a Rio Janeiro, han sido condecorados con las cruces de Mérito naval correspondientes a sus clases, por los distinguidos servicios que prestaron en aquella ocasion, «conservando al país uno de sus mejores buques al triunfar de los conflictos mayores que puede presentar la vida del hombre de mar,» segun se expresa en la real órden expedida al efecto.

Dice la Marina española: «Nos consta que por iniciativa del señor ministro de Marina, y a consecuencia de las razones que espuso ante la comision de señores diputados encargada de examinar los presupuestos, se concederá a los oficiales de derrota la gratificacion que disfrutaban antes, y a los prohombres y cabos de matriculas sus antiguos sueldos.»

El consultor de sanidad D. Bartolomé Gomez de Bustamante, ha sido promovido a vice-director del cuerpo de sanidad militar de la armada.

La noticia sobre el próximo fin del Papa y su designacion en favor del príncipe Luciano Bonaparte, que nos trajo el telegrafo, y que en otro lugar desmentí, es invencion del Journal de Paris, quien refiere que en un consejo celebrado el 17 bajo la presidencia de Pio IX, el Papa, despues de trazar el cuadro de las dificultades con que lucha la Santa Sede y lo sombrío del porvenir, habia demostrado la necesidad de apoyarse en el gobierno francés, interesándole en la existencia del poder temporal, sostenido hoy solo por la Francia. Proviendo el fin próximo de su pontificado, el Padre Santo habia añadido que el sacro colegio obraria bien fijando desde hoy sus miras en el príncipe Luciano Bonaparte como sucesor del Pontífice, cosa que aprobada altamente por los cardenales allí presentes, habria sido comunicada a Napoleón III por el nuncio de París.

Tanto el Univers, como despachos que hoy tenemos de Roma y de París, afirman que en todo este relato, por sí mismo inverosímil y absurdo, no hay ni una sola palabra de verdad.

Se ha concedido medalla de oro al capitán de la goleta francesa Mme. Therese, y de plata a cuatro de sus tripulantes, por el salvamento de unos naufragos españoles (en circunstancias peligrosísimas de mar y viento) y que condujeron a Santander sin retribucion alguna.

Se ha dispuesto que ingresen en situación activa varios primeros ayudantes de sanidad de la armada que se hallaban de reemplazo.

Han sido nombrados académicos correspondientes de la academia de San Fernando en Alhabeto, D. Emilio Santos y D. José Bernal; en Córdoba D. Mariago Lopez Sanchez; en Jerez D. Diego de

Doña María Lopez, viuda del profesor de medicina de Jaen D. Eulogio Arroyo, ha acudido al Congreso en solicitud de una pensión alegando que su esposo ha fallecido a consecuencia de un mal contraído en la epidemia cólerica de 1864.

Los corredores de comercio del colegio de Valencia han solicitado que se les rebaje de clase para el pago de contribucion de su clase, por ser sus utilidades inferiores a las que corresponden a la tarifa primera, en que se hallan incluidos desde 1864.

El museo arqueológico nacional, formado recientemente contiene, ya gran número de objetos y hasta preciosidades que se encuentran en breve a la altura de los cuerpos de Europa. El Diario de teatros europeo de este naciono establecimiento dice que en las antigüedades europeas tiene objetos de mérito, y se pueden concebir fundadas esperanzas de que muy pronto sus colecciones serian muy numerosas, en atencion a que son numerosas las donaciones que continuamente recibe.

La seccion de antigüedades europeas y asiáticas, que se encuentra a cargo de los señores D. Basilio de los Rios, D. Sebastian Castellanos y D. Manuel de los Rios, ha sido enriquecida con donaciones que han hecho los señores marqués de Monistrol, conde de Sástago, don Eduardo Saavedra, ingeniero de camiones, canales y puertos; D. Juan de Dios de la Rada y Delgado, profesor de la escuela de diplomática; D. Agustín Perez de los Rios, vecino de Puerto Genil, correspondiente de la Academia de la Historia; don Francisco Escondro y Perosso, jefe de la escuela de instruccion pública; D. José de los Rios, actual director del establecimiento a que nos referimos; don Juan de Maravir y Alfaro, la real Academia de la esclavitud de Nuestra Señora de la Amudon; y otras varias personas, cuyos nombres, por a reviar no oitamos.

En el salon en que se encuentran los objetos de las otras partes del mundo hay numerosas y diversas colecciones de cosas peruanas, antigüedades mejicanas, trajes chinos y entre ellos dos magníficos y lujosísimos imperios y uno de guerra, un sinnúmero de objetos grandes de la granata, vasos chinos de bronce muy bellos, estatuas de piedra, instrumentos músicos chinos, americanos y de otros países, armas y utensilios de todos los países del globo, pinturas chinas, de gran tamaño, que miden metros; instrumentos de la edad de piedra, y otros mil y mil objetos ricos y curiosos que por su extraordinario número no hemos podido conservar en la memoria y que están catalogando. Cúmplenos manifestar que el gobierno de S. M., y particularmente el Sr. Ministro de Fomento, cuya dependencia pertenece este museo, impulsa activamente los trabajos conducentes a su definitiva instalacion y a su pronta inauguracion y apertura al público.

Ha dejado de publicarse el periódico que veia la luz en Sevilla con el título de Agricultura Española.

En la seccion de anuncios de un periódico de Barcelona se lee el siguiente: «En la calle de..., núm. 10, piso 1.º, planchadora, darán razon de una jóven robusta, de 23 años de edad, que tiene la leche de tres meses, y desea encontrar para amamantar una casa de señores.»

Segun cuenta un periódico de los Estados Unidos, cierto cazador regaló a un establecimiento de Kentucky una serpiente cascabel de siete pies de larga, y para ponerse a resguardo de todo incidente, se resolvió arrancarle su aparato ponzoñoso, con cuyo fin procedió el Sr. Coleman del modo siguiente: Armado con muchos pares de pinzas, forceps, tenazas y otros instrumentos, envió uno de estos (unas pinzas de armar aparatos de gas) con tela de algodón, para no herir al animal, y cogió con él delicadamente la parte posterior de la cabeza, atrayéndole con presion enoima de la jaula. Luego inclinado hacia atrás con un forceps la mandíbula inferior, é introdujo en la boca un cubo de madera para impedir que se volviera a cerrar. Entonces quedó a descubierto el aparato ponzoñoso, compuesto de dos gancho articulados con la mandíbula como por medio de trinquetes, y provistos de un tubo, por donde sale en el acto de la mordedura el virus segregado por una glándula que aparece en el fondo. El primer gancho se estrajo con alguna dificultad, y se rompió durante la operacion; el segundo salió intacto con su saco de virus. El animal no hizo grande resistencia, ni pareció ofenderse demasiado de la libertad que se tomaban de desarmarlo.

He aquí los valores obtenidos por rentas estancadas en el mes de febrero último: Por tabacos... 230013744 Por papel sellado y sellos... 133970435 Por sal... 33338022

En el papel sellado y sellos van comprendidos además los sellos de correo, timbre de periódicos y documentos de viduancia.

Créese que para la inauguracion de la nueva plaza de toros de Daimiel serán contratados Curro Cochares y su hijo, con quienes los propietarios de la plaza seia ya en tratos de ajuste.

Doña María Lopez, viuda del profesor de medicina de Jaen D. Eulogio Arroyo, ha acudido al Congreso en solicitud de una pensión alegando que su esposo ha fallecido a consecuencia de un mal contraído en la epidemia cólerica de 1864.

Los corredores de comercio del colegio de Valencia han solicitado que se les rebaje de clase para el pago de contribucion de su clase, por ser sus utilidades inferiores a las que corresponden a la tarifa primera, en que se hallan incluidos desde 1864.

Doña María Lopez, viuda del profesor de medicina de Jaen D. Eulogio Arroyo, ha acudido al Congreso en solicitud de una pensión alegando que su esposo ha fallecido a consecuencia de un mal contraído en la epidemia cólerica de 1864.

Los corredores de comercio del colegio de Valencia han solicitado que se les rebaje de clase para el pago de contribucion de su clase, por ser sus utilidades inferiores a las que corresponden a la tarifa primera, en que se hallan incluidos desde 1864.

Doña María Lopez, viuda del profesor de medicina de Jaen D. Eulogio Arroyo, ha acudido al Congreso en solicitud de una pensión alegando que su esposo ha fallecido a consecuencia de un mal contraído en la epidemia cólerica de 1864.

Los corredores de comercio del colegio de Valencia han solicitado que se les rebaje de clase para el pago de contribucion de su clase, por ser sus utilidades inferiores a las que corresponden a la tarifa primera, en que se hallan incluidos desde 1864.

Doña María Lopez, viuda del profesor de medicina de Jaen D. Eulogio Arroyo, ha acudido al Congreso en solicitud de una pensión alegando que su esposo ha fallecido a consecuencia de un mal contraído en la epidemia cólerica de 1864.

Los corredores de comercio del colegio de Valencia han solicitado que se les rebaje de clase para el pago de contribucion de su clase, por ser sus utilidades inferiores a las que corresponden a la tarifa primera, en que se hallan incluidos desde 1864.

Doña María Lopez, viuda del profesor de medicina de Jaen D. Eulogio Arroyo, ha acudido al Congreso en solicitud de una pensión alegando que su esposo ha fallecido a consecuencia de un mal contraído en la epidemia cólerica de 1864.

DIARIO DE MADRID.

SANTO DEL DIA 26. — San Braulio, obispo y confesor. CULIOS. — Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la capilla de San Ginés...

COMPENDIO MEDICO. Por el Sr. Tejada y España. Obra interesante para los que se hagan facultativos de segunda clase...

LOS CATALANES. Alcalá, 18, bajo interior. — El nuevo dueño de este acreditado establecimiento, inteligente en el ramo de cocina y repostería...

EL ILMO. SEÑOR DON PEDRO GUDAL, ministro que fue del tribunal supremo de Justicia, falleció el día 25 de marzo de 1867. La viuda é hijos y los demás parientes suplican á sus amigos que eleven á Dios sus oraciones por el eterno descanso del finado.

EL ANTI-REUMÁTICO DE SMITH, cura por inveterados que sean los dolores reumáticos y padecimientos símilicos.

Clasa de campo en venta. — En la provincia de Santander, y á dos leguas de la capital, á orillas del mar, pueblo llamado el Astillero...

Depósito de carbon de cok de la fábrica del gas, á 13 rs. quintal por carros á 12 1/2. Se garantiza la calidad y el peso.

LA SIN PAR. — Gran almacén de pianos. Precio fijo. 4000, 5000 y 6000 rs. Tomando seis pianos se dan con banqueta, cajón, tablero, aislador y portes de ferro-carvil.

GANGA EN GUANTES. Acaba de llegar nueva remesa de cartillita de 5 y 6 rs. Carretas 14, bajo. Se compran papeletas de empeño Cuz, 24, platería.

AVISO AL PÚBLICO. Habiéndose abierto recientemente en esta corte, una tienda para la venta de abanicos, sombrillas y paraguas, bajo la razón social de «Colomina é hijos»...

MALES secretos. Curación en quince días sin mercurio Valverde, núm. 19, principal. Se recibe de 12 á 6.

MELLADO, Cirujano dentista. — Construye piezas artificiales por los sistemas conocidos, y recibe consultas. Fuencarral, 17, Madrid.

Una señora desea colocarse en clase de ama de gobierno en esta corte; de sus buenas circunstancias informarán plaza del Progreso núm. 2, cuarto 4.º, derecha. Se hace almoneda, de diez á cinco. — Libertad, 27, tercero.

SALCHICHON legitimo de Vich, 2000 libras de superior calidad, acaban de llegar al depósito de mantedacas de Astorga, Olivo 2, pastelería del Universo.

Continúa la almoneda de ropas, muebles y otros efectos en la casa núm. 48, segundo, de la calle del Caballero de Gracia.

Mantedacas legítimas de Astorga á 4 reales docena. Se reciben todos los días. Bordadores, 11, tienda.

VENTA DE CABALLOS. Procedente de una testamentaria se venden caballos andaluces para silla, y troncos para tiro. Calle del Duque de Alba, 2, horas de once á cuatro.

LA AVILESA. El establecimiento, tan acreditado en Madrid hoy por las ricas lechas de Avila de los Caballeros que espande, se ha trasladado de la calle de la Puebla á la de Alcalá, núm. 27.

En la calle del Barco, núm. 6, bajo, se vende un magnífico espejo de dos varas de alto, y un cuadro de San Luis Gonzaga, del mismo tamaño, á propósito para una sala ó iglesia.

BUENA OCASION. Aceite mineral, clase superior á 12 y 14 cuartos cuartillo, calle de Calatrava núm. 6, kioskos de Puerta de Moros, San Millán y en las Peñuelas, calle de Moratines núm. 3. En los mismos se venden tubos y mecheros.

PARA PAGO de alquiler, almoneda de todos los muebles de una casa. Magdalena, 34.

LOS CONSUMIDORES DE GAS. — Privilegio de invención. — D. Luis Perin, aparejador, después de veintios años de práctica con los aparatos para el gas, ha descubierto un sistema que produce la economía de un 25 por 100 sobre todos los mecheros circulares. Los que quieran aprovecharse de la economía, pueden dirigirse á la calle de Postas, 3, ó Bordadores, 9, tiendas.

Para un negocio comercial se necesita un socio con 50000 rs. Hileras, 4, segundo, escalera de la derecha (casa de baños).

Seis retratos 24 rs. — Tarjetas americanas, reproducciones, etc. Visitation, 1, esquina á la calle del Príncipe.

Una familia decente cede un gabinete y espaciosos alcoba. Silva, 9, tienda, darán razon.

Una jóven desea criar en su casa. Calle de Santa Ana, 31, principal izquierda.

De gran lujo y muy barato cede una sistoria un salon y gabinete. Calle del Corrientes, 14, El Félix, infemarán. 1

Negocio Se cede un pagaré firmado por el Sr. D. Manuel Manzanares, agente que fué de Bolsa. Cruz, 21, platería. 1

BUENA OCASION. Por la mitad de su coste y en perfecto estado de uso se vende un uniforme completo de secretario de S. M. De dos á cinco de la tarde puede verse y tratar de ajuste en la calle de San Vicente alta, núm. 18, piso tercero de la derecha. 1

SE HACE ALMONEDA DE TODOS LOS Defectos de una casa. Calle de las Minas, 30, tienda.

GALERIA FOTOGRAFICA DE QUINTIN TOLEDO Calle de Sevilla, núm. 16. Fotografía sobre seda, batista y piedra litográfica, sobre madera aplicable al grabado. Vistas, reproducciones y ampliaciones. Se retrata á unque esté nublado. Seis tarjetas á la americana, inclusa la primera prueba, 50 rs.

GRAN FÁBRICA DE PIANOS Y CASA EDITORIAL DE B. ESLAVA. Premiado con medalla de primera clase en la exposicion Universal de Paris: 1853. Con motivo del hundimiento y total derribo del local que ocupaba este importante establecimiento en la calle Ancha de San Bernardo, núm. 9, se traslada para el próximo mes de abril á la

CALLE DEL ARENAL, NÚMERO 18. Tal es el incremento tomado por nuestra fábrica en estos últimos meses, que no pudiendo dar abasto á las demandas de pianos, recibimos desde hoy en nuestros talleres cuantos obreros pianistas se presenten con buenos informes. Se compran tambien bancos para trabajar la ebanistería. — Pianos y armonios extranjeros, á precios de fábrica. — Publicaciones musicales baratísimas. — Pianos de nuestra fábrica, garantidos por 3 años con los adelantos exhibidos en la exposicion Universal de 1857. — Pianos sistema americano de Steinway, construidos en nuestra fábrica. — Catálogos y prospectos gratis.

COCHE-CORREO DE ARANDA Y BURGOS. La empresa pone en conocimiento del público que en la actualidad hace el viaje de Madrid á Burgos y vice-versa, en 24 horas, como lo ha verificado los años anteriores. Se ha hecho una considerable rebaja en la tarifa de encargos.

Una señora inglesa enseña su idioma y el francés. — Barcelona, 2, piso cuarto izquierda.

Se vende una casa de 2600 pies, construida hace cuatro años, produce 18000 reales y se dá en 175000; está situada en el barrio de la Inclusa. Darán razon Concepcion Gerónima, núm. 13, tienda de géneros.

En punto céntrico se reciben huéspedes á precios arreglados y esmerada asistencia. Darán razon calle de Barrio-Nuevo, núm. 2, cuarto segundo, derecha.

Norias de hierro en venta, de sistema muy aventajado. Hay funcionando en Santa Maria de la Cabeza, fabrica de tubos de plomo.

Aviso á los señores sacerdotes. Se vende una casulla con estola y lo demás correspondiente á ella, bordada en oro y plata. Se dará casi de balde á lo que vale. — Alameda, 28 y 30, piso cuarto izquierda. 1

EN COMPETENCIA. — LECHE DE VACA, á garantía, vista ordenar, á diez cuartos cuartillo. Se dan 320 rs. al que pruebe que tiene agua. Calle del Olivo alto, núm. 34.

ANUNCIOS.

P. I. Repaso de filosofía, carreras y especiales y facultativas. Barco, 9. Rob Green. — Antiherpético por escencia pura, nada le iguala para curar la sífilis, dolores, úlceras, escrófulas, impotencia, laringitis y tuberculosis. Hortalera, núm. 9, Madrid; Valencia, Rives; Valladolid, Romeo.

QUINTA ESENCIA BALSÁMICA DEL HAREN. Higiene del tócor, preciosa composición oriental. Sus propiedades curativas, refrescantes, fortifican las carnes y la epidermis, hacen desaparecer los granos, las pecas é color macilento, las arrugas, etc.; su empleo los evita y devuelve al cutis mas marchito, brillantez sorprendente, frescura y belleza; es empleada con mucho éxito aun para personas atacadas de una debilidad general, y ha sido admitida en la Exposicion de 1867. Imperio otomano. Véndese á francos 3 y 5 el frasco, y á francos 12 el frasco oriental. — Crema del Serrallo, con bálsamo de la Meca, á francos 2-30, para dar y conservar á la piel brillo, y rejuvenecer y nermosear el cutis. — Polvos de las Odaliscas, á francos 1-50. — Crema de Chippa, licor de mesa riquísimo, evita los calambres y facilita la digestion, á francos 2-30. — Agua de flor de naranja, triple de los Hespérides, á francos 2-30. Depósito en Paris en la Sociedad de Importacion, 169, rue Montmartre, esquina al Boulevard, y en Madrid en casa de D. L. de Brea y Moreno, 5, calle de Jardines.

LA DELICIOSA REVALENTA ARABICA, DU BARRY DE LONDRES.

ESTE DELICIOSO ALIMENTO ES RECOMENDADO EFICAZMENTE POR VARIOS PROFESORES MÉDICOS. Con referencia á SU SANTIDAD, la «Gaceta del Mediodía» decla lo siguiente:

«Desde hoy nadie podrá dudar de los maravillosos efectos logrados por la REVALENTA ARABICA DU BARRY. A las mil pruebas de agradecimiento recibidas, tenemos la dicha de poder añadir la del PAPA. Dicha Gaceta del Mediodía lo publica en los siguientes términos:

«Roma, 21 de julio de 1866. — La salud de SU SANTIDAD es excelente, sobre todo desde que hace uso en sus comidas de la REVALENTA ARABICA DU BARRY, con la cual ha tenido resultados sorprendentes. SU SANTIDAD no tiene palabras bastantes para elogiar esta excelente harina, de la cual toma un plato en cada comida.

Paris 23 de julio de 1866. Sr. Du Barry: Tengo el mayor placer en confirmar que la Revalenta Arabiga es un remedio eficaz, sencillo y nunca peligroso para regularizar las funciones intestinales. Dr. STEIN, de las facultades de medicina de Leide y de la de Moscou.

BERLIN, diciembre 1856. Sr. Du Barry: Desde tiempo ya se me ha ofrecido la ocasion de reparar la influencia saludable de la Revalenta Arabiga sobre los enfermos, y los resultados beneficios y reparadores invariablemente obtenidos han venido á justificar la buena opinion que tenia acerca de su eficacia, y no vacitaria en confirmarla en toda ocasion que se presentara. Dr. ANGELSTEIN, del consejo sanitario real.

EXTRACTO DE UN UKASE DE S. M. EL EMPERADOR DE TODAS LAS RUSIAS. Consulado general de Rusia en Londres, 2 de diciembre de 1847. Se ha prevenido al cónsul general que dé parte á los Sres. Du Barry y compañía de que la Revalenta Arabiga que habian enviado

á S. M. el emperador, ha sido trasmitida por orden imperial al ministro del palacio imperial.

Una libra de Revalenta du Barry es más nutritiva y da mejor sangre que tres libras de carne, por eso sirve al alimento de las personas de todas edades. Con ella vuelve toda la energía á los miembros y reemplaza la sangre vieja, que irrita y arruina los nervios, el cerebro y el sistema muscular por nueva sangre que restaura toda la economía animal, los huesos, la carne, los nervios, el cerebro, los pulmones y el hígado.

Bonn, 19 de julio de 1852.

Esta harina, ligera y agradable á un tiempo, es uno de los más excelentes medios de nutricion. Siendo tambien de muy fácil digestion (lo que es una gran ventaja, puesto que posee muchas calidades nutritivas y viscosas) nos servimos de ella con la mayor ventaja. Dr. Wurzer, miembro de la facultad de medicina de Bonn y de muchas sociedades científicas.

Table with 2 columns: Quantity (e.g., 12 lb, 1 lb, 2 lb) and Price (e.g., Rs. vn. 12, 20, 37, 80, 170, 300). Includes note: 'ó sea dos cuartos por comida'.

El chocolate DU BARRY en polvo, alimento exquisito, eminentemente nutritivo, asimilando y fortificando los nervios y las carnes sin causar males de cabeza ni irritacion, ni los demás inconvenientes que causa la generalidad de los chocolates.

Table with 2 columns: Quantity (e.g., 12 tazas, 24, 48, 288, 876) and Price (e.g., 12 reales, 20, 37, 170, 300). Includes note: 'ó sea dos cuartos la taza'.

BARRY DU BARRY Y C.ª, CALLE DE VALVERDE, NUM. 1, EN MADRID.

Y LA MISMA CASA TAMBIEN, NUM. 77, REGENT STREET, LONDRES. — 26, PLACE VENDOME, PARIS. — 12, RUE L'EMPEREUR, EN BRUSELAS. — Y 2, VIA OPORTO, TURIN. — SE VENDE EN

- MADRID: casa del Sr. Borral, hermanos, Puerta del Sol, 7 y 9; Vicente Miguel, Arenal, 6; Carlos Ulzurrun, Barrio-Nuevo, 11; Sanchez Ocaña, Príncipe, 13; Escolar, plaza del Angel, 7; Miguel de Celis, Arenal; Carlos Praet, Arenal; Fernando Alonso, Prado, 10; Luengas de Palacios, Mayor, 41; M. Garai, Mentera, 34; Piñeiro, Arenal. ALICANTE: Arcadio Just, Peligros, 4; Mariano Garcia, Hortaleza, 9; José Maria Moreno, Mayor, 93; Sebrinos de Perez, Atocha, 36; Rodriguez Hernandez, Mayor, 22; Vidal y Ribas, drogueros. BARCELONA: Agustin Massana, Fernando VII, 14; Fortuny y Compañía, Rambla y Puertaferriera; José Martí y Artigas, Escudillers, 61; Vidal y Catalá, plaza de Moncada, 3; Ramon Cuyas, Llauder, 4; E. Martignoles, hers. t. del Colmado. BILBAO: José Maria de Somonte, Bidebarrieta, 5; CORDOBA: Vda. de Avilés y Cano, farmacia; CARTAGENA: Diego de la Cruz, Duque 10; FIGUERAS: Francisco Fabre; GIBALTAR: Sr. Roberts; JAEN: Juan B. Morales, farmacéutico; LOGROÑO: Maximino Zardoya, plaza del Mercado, 11; LEON: F. G. Merino é hijo, farmacéutico; MALAGA: Jorge Hodgson; MURCIA: Rafael Almasan y Martinez, propietario de la Paz de Murcia. OVIEDO: Eugenio Martinez, farmacia; PONTEVED: Juan Rodriguez Moure; SEVILLA: Ramon Piñal, propietario del Perseo n.º; SORIA: Camano, hermanos; TUDELA: Anastasio Zardoya; VALLADOLID: Perez Minguez, Santiago, 15; VALENCIA: Eduardo Jimenez, Sombrenera, 14; Manuel Mezquita, c. del Trench, 10; Ramon Rives, Mercado, 40; ZARAGOZA: Ramon Rios, Coso, 33; Andrés Gil, Cerdan, 41; LISBOA: H. Duboux, rus de Prave, 14.

Y EN TODAS LAS PRINCIPALES DROGUERIAS, BOTICAS Y TIENDAS DE ULTRAMARINOS DEL PAIS.